

## PROVINCIA ALICANTE

ALICANTE / La Junta Central no acepta el nuevo trasvase, pero apela a la negociación. La CHJ será la encargada de distribuir los caudales entre los futuros usuarios y Aguas del Júcar garantiza el inicio de las obras del trasvase al Vinalopó en enero.

BERNAT SIRVENT/ALICANTE

La Junta Central de Usuarios del Vinalopó, l'Alacantí y Consorcio de la Marina Baja sigue sin aceptar el proyecto modificado del trasvase del Júcar, pese a estar respaldado por el Parlamento Europeo y pese a que, según anunció un alto funcionario de Política Regional en la Eurocámara, recibirá los 120 millones de euros de subvención. La entidad que preside Martínez Espinosa sigue frontalmente opuesta al proyecto, si bien ayer abrió una puerta a la negociación.

No lo hizo de manera firme, pero en una nota remitida a este diario la Junta Central ofrece «constituir y formar parte de una comisión mixta negociadora que, en defensa del interés general, y desde la responsabilidad, pueda concluir con la formalización de un futuro convenio que haga posible y viable la transferencia».

Desde que hace ahora diez días la Unión Europea avalara el proyecto modificado por la ministra Narbona, el cruce dialéctico ha sido la tónica general. Al pacto sobre el trasvase del Júcar que ofreció la subdelegada del Gobierno, Etelvina Andreu, Martínez Espinosa respondió con duros ataques al proyecto defendido en Bruselas y en Madrid. Además, la Junta rechazó al consejero de Aguas del Júcar, José María Marugán, como intermediario de una posible negociación. Ángel Urbina, portavoz de la Junta dedicó duras palabras a Marugán. Éste replicó con que «el trasvase se hará con o sin la Junta Central de Usuarios». Además, el Ministerio de Medio Ambiente pide que Martínez Espinosa no sea el negociador, sino el presidente de la nueva Federación Provincial de Regantes, Manuel Serrano Richarte.

El tono ha bajado algo de nivel, pero desde Aguas del Júcar hablan de «indefinición». La sociedad del Ministerio pedía, como condición previa para iniciar la negociación sobre la recepción de caudales del Júcar, dos compromisos: la aceptación del proyecto modificado de trasvase por la Junta Central y la firma de un preconvención sobre el uso del agua. Ni una ni otra condición se han dado, con lo que la negociación sigue en dique seco.

Ángel Urbina dijo a este diario que «la petición de la comisión mixta muestra nuestra oferta generosa para dialogar y es gesto de buena voluntad». No aclaró por qué no se aceptaba ya el nuevo proyecto de trasvase, cuyas obras empezarán en enero, como ayer informó este diario y fue ratificado en el consejo de administración de Aguas del Júcar. El cambio de discurso, sin embargo, es patente: «Manifestamos la inequívoca disposición y voluntad de la Junta de hacer viable la actuación, que constituye una de las infraestructuras más estratégicas de vertebración de la Comunidad Valenciana y símbolo de solidaridad entre sus comarcas».

Aguas del Júcar aprobó ayer el convenio con la Confederación Hidrográfica del Júcar por el que esta última será la encargada de distribuir todos los caudales del nuevo trazado del trasvase Júcar-Vinalopó.



AGOSTO DEL 2005. De izquierda a derecha, De Santiago, M. Espinosa y Alted. / L. GUIL

## EL DATO

Actitud: la Junta Central sigue sin aceptar abiertamente el trasvase modificado, cuyas obras empezarán el próximo mes de enero.

Adjudicación: las empresas adjudicatarias del nuevo trazado de la Conducción Júcar-Vinalopó han entregado ya a la sociedad estatal Aguas del Júcar los proyectos constructivos de las obras del trasvase.

## Publicidad

